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SEGURIDAD SIGUE SIENDO UNA PRIORIDAD 

DIRIGENTES EXIGEN MAYOR 
DOTACIÓN DE CARABINEROS

En la previa de una nueva visita presidencial a Ovalle, los dirigentes sociales de la comuna 
consideran necesario aumentar el número de policías en la zona. Asimismo, señalan que se 
necesitan ayudas para los crianceros y la gente del campo, quienes se han visto gravemente 
afectados por la sequía. 02
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Dirigentes sociales destacan 
necesidad de mayor dotación policial 

SEGURIDAD SIGUE SIENDO UNA PRIORIDAD 

En la previa de una nueva visita presidencial a Ovalle, los 
dirigentes comentan la importancia de aumentar el número de 
carabineros en la comuna. También señalaron que se necesitan 
ayudas para los crianceros y la gente del campo, quienes se 
han visto afectados por la sequía. 

La visita de un presidente de la 
República a Ovalle siempre generará 
expectativas en los vecinos y auto-
ridades de la comuna, quienes ven 
en estas instancias una oportunidad 
para comunicar las necesidades del 
territorio. 

Durante la próxima semana se espera 
la visita del presidente Gabriel Boric, 
y en este contexto, dirigentes sociales 
conversaron con Diario El Ovallino 
para opinar sobre las prioridades de 
la comunidad en la actualidad, entre 
ellas, la seguridad. 

Así lo comenta por ejemplo la presi-
denta de la Unión Comunal de Juntas 
de Vecinos de Ovalle, Patricia Alfaro, 
quien cree que parte de la solución está 
en una mayor dotación de Carabineros 
para la comuna, “sabemos que hay 
pocos carabineros disponibles, pero 
también sabemos que acá en Ovalle hay 
una escuela de Carabineros, entonces 
es necesario que al menos la mitad se 
quede acá, porque actualmente hay 
una escasez de policías, no se ven en 
las poblaciones”, indicó. 

En ese sentido, la presidenta vecinal 
explica que hay diferentes situaciones 
que afectan la seguridad de la comu-
nidad en el día a día, “la preocupación 
más grande está en los barrios, porque 
la drogadicción ha llegado a las plazole-
tas de una manera sorprendente, todos 
los días se ven muchachos fumando, 
no respetan nada. El reclamo de todos 
los vecinos es que las plazoletas ya 
no son para los niños, actualmente 
están tomadas por los traficantes y 
los ‘volados’. Da miedo salir, porque 
además no se ven los Carabineros 
en las poblaciones, nosotros no solo 
necesitamos que estén patrullando 
el paseo peatonal, sino también las 
poblaciones”, apuntó.

El representante de los comercian-
tes de Barrio Independencia, Óscar 
López, también destaca que junto 
con una mayor presencia policial se 
puede asegurar la seguridad, y así lo 
explica utilizando como ejemplo el 
OS7, que se espera sea inaugurado 
por el presidente Boric. 

“La dotación de Carabineros es al-
go que hemos pedido hace tiempo, 
ahora sabemos que iniciará la OS7, y 
eso quizás permita que los actuales 
Carabineros se liberen de esas res-
ponsabilidades, y así puedan abocarse 
unos al narcotráfico, y otros a la de-
lincuencia. En barrio Independencia 
se ha logrado bajar la sensación de la 
inseguridad, aunque sigue el problema 
de los ambulantes, por eso queremos 

Luciano aLday ViLLaLobos
Ovalle

Vecinos piden mayor seguridad para Ovalle, lo que creen que se lograría con una mayor dotación de Carabineros. 
EL OVALLINO

que no se olviden de ese tema, y 
quedó demostrado con lo que pasó 
en la fiesta de Sotaquí”, señaló. 

Por otro lado, la presidenta de la 
Unión Comunal de Juntas de Vecinos 
Rurales de Ovalle, Raquel Araya, no 
tiene altas expectativas con esta visita 
presidencial en cuanto a seguridad, 
ya que cree que se necesitan otro tipo 
de soluciones, “el tema seguridad 
no solo depende del presidente, acá 
se necesita que los parlamentarios 
aprueben nuevas leyes. No sirve traer 
más carabineros, si los parlamentarios 
no endurecen las leyes, actualmente 
nadie quiere ser carabinero, porque 
les han quitado mucho respaldo”, 
sostuvo.

AYUDAS POR LA SEQUÍA 
Otra de las prioridades que desta-

can las dirigentas vecinales son las 
ayudas en contexto de sequía, así lo 
comenta por ejemplo Raquel Araya, 

en representación de las juntas de 
vecinos rurales, “el presidente se debe 
abocar a las ayudas por la escasez 
hídrica, que no sea solo para algunos, 
sino que para todos los afectados. 
La situación está muy complicada, 
hay crianceros que están quedando 
con pocos animales, la gente rural 
y campesina es la que se ve más 
afectada por la sequía, porque vive 
de esto, entonces necesita la ayuda 
de las autoridades”, indicó. 

En esto también coincide Patricia 
Alfaro desde la zona urbana, “estaría-
mos muy felices de que el presidente 
haga algo con los crianceros, por el 
tema de la sequía. Estamos en una 
crisis hídrica realmente importante, 
y Ovalle depende de la gente del 
campo, los comerciantes sobretodo 
dependemos de que le vaya bien al 
campo, por eso sería importante que 
el presidente invierta recursos para 
ayudar en el tema hídrico”, sostuvo. 

El comerciante Óscar López también 

confirma esto, y señala que “es muy 
importante el tema de ayudas a la 
sequía, se necesitan recursos para 
agricultores y campesinos que se 
han visto afectados. Es importante 
que las autoridades tengan presencia 
en el campo para otorgar esa ayuda, 
es la gente del campo la que genera 
todo el movimiento de la economía 
en la zona, por eso es importante 
reforzarla”. 

“SABEMOS QUE HAY 
POCOS CARABINEROS 
DISPONIBLES, PERO 
TAMBIÉN SABEMOS QUE 
ACÁ EN OVALLE HAY UNA 
ESCUELA DE CARABINEROS, 
ENTONCES ES NECESARIO 
QUE AL MENOS LA MITAD 
SE QUEDE ACÁ, PORQUE 
ACTUALMENTE HAY UNA 
ESCASEZ DE POLICÍAS”

PATRICIA ALFARO
PRESIDENTA DE LA UNIÓN COMUNAL DE 
JUNTAS DE VECINOS DE OVALLE 
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Autoridades recorrieron campings para informar a la comunidad medidas de prevención.

Durante esta cam-
paña se le entrega-
ron recomendacio-
nes a los vecinos de 
Punitaqui. 

CEDIDA

CEDIDA

La iniciativa tiene como objetivo orientar a los vecinos y visitantes de la comuna, respecto de 
cómo prevenir situaciones de riesgos durante la temporada estival. 

A través de la entrega de folletos 
y material de apoyo alusivos a la 
campaña” Punitaqui te invita a vivir 
un verano seguro” la Municipalidad  
mediante  la oficina de Seguridad 
Pública y Carabineros, entregaron 
simples consejos que la comunidad 
ponga en práctica la prevención ante  
la ocurrencia de delitos mientras se 
encuentren de vacaciones, salgan de 
sus hogares o estén de viaje. 

El alcalde Carlos Araya señaló que 
con actividades como esta espera-
mos poder entregar a la comunidad 
las herramientas necesarias para 
que disfruten de sus vacaciones sin 
sufrir contratiempos, “nosotros como 
municipio estamos preocupados de 
brindarles un bien estar a tanto a 
nuestros vecinos como turistas que 
nos visitan en la comuna, por lo mismo 
hoy estamos recorriendo distintos 
sectores de la comuna, entre ellos 
los camping, entregando todo tipo 
de recomendaciones prácticas para la 
prevención y el autocuidado, porque 
queremos que nuestros visitantes 
vuelvan encantados”. 

El director de Seguridad Pública, 
Rodrigo Vicencio agregó que, “la 
prevención no es sólo tarea de las po-
licías, sino que todos podemos aportar 
con el autocuidado y la coordinación. 
Simples acciones pueden marcar la 
diferencia para que no tengamos que 
lamentar ser víctimas de un delito o 
de un accidente a la hora de salir de 
vacaciones”.

PREVENCIÓN EN VACACIONES 
Para quienes dejarán su hogar en  

vacaciones se recomienda que, antes 
de salir, comprueben que las puertas 
y ventanas de su casa queden bien 
cerradas, despejar el frontis de su casa 
para que Carabineros y los vecinos 
puedan vigilarla, contactar a algún 
familiar o persona de confianza para 
informarle dirección y teléfono del lugar 
donde estará, coordinar con vecinos el 
retiro de la correspondencia, controlar 
y reducir la cantidad de personas que 
estarán enterados de su ausencia, 
entre otras.

Para quienes viajarán para disfrutar 
de sus vacaciones se recomienda 
planificar previamente su ruta, no 
dejar especies de valor en el vehículo 
lo estacione en la vía pública, evitar 
mantener llaves de repuesto de su 
casa de veraneo o su domicilio dentro 

del vehículo, nunca dejar el automóvil 
solo y encendido, entre otras.

Y para quienes ya estén disfrutando 
de sus vacaciones se sugiere no perder 

de vista su equipaje y ubicarlo en sitios 
de difícil sustracción, no dejar sus 
pertenencias solas mientras disfruta 
del verano en la playa, campo o ciu-

dad, evitar exponer innecesariamente 
teléfono celular, cámara fotográfica 
o de video y cualquier elemento que 
llame la atención, mantener llaves en 
un bolsillo distinto al que usa para 
teléfonos, billeteras y otros objetos 
de valor, entre otras simples medidas

En Punitaqui buscan prevenir delitos 
durante las vacaciones de verano 

CAMPAÑA DE LA MUNICIPALIDAD Y CARABINEROS 

EQuiPo EL oVaLLino
Punitaqui

“ESTAMOS RECORRIENDO 
DISTINTOS SECTORES 
DE LA COMUNA, ENTRE 
ELLOS LOS CAMPING, 
ENTREGANDO TODO TIPO 
DE RECOMENDACIONES 
PRÁCTICAS PARA LA 
PREVENCIÓN Y EL 
AUTOCUIDADO”

CARLOS ARAYA BUGUEÑO
ALCALDE DE PUNITAQUI
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Invitan a jornada de adopción 
de mascotas en Ovalle 

AGRUPACIONES ANIMALISTAS EN COLABORACIÓN CON EL MUNICIPIO

La campaña se realizará en 
la alameda, sector Espejo de 
Agua, a partir de las 10:30 de 
la mañana de este sábado 
13 de enero, y se extenderá 
hasta las 14:00 horas. En la 
ocasión se espera que más de 
20 perros puedan encontrar 
un hogar tras ser rescatados.

Este sábado 13 de enero se realizará 
una jornada de adopción de mascotas 
en la Alameda de Ovalle, a partir de 
las 10:30 de la mañana, y hasta las 
14:00 hrs en la tarde. 

Esta actividad está organizada por 
las agrupaciones animalistas Dignidad 
Animal y Tuti Patitas, en conjunto con 
la Municipalidad de Ovalle, y se espera 

Luciano aLday ViLLaLobos
Ovalle

Desde las agrupaciones animalistas hacen un llamado a que la comunidad ovallina pueda 
adoptar en esta jornada de sábado. 

EL OVALLINO

que más de 20 perros rescatados 
puedan encontrar un hogar. 

“Tenemos cachorritos, y algunos 
un poco más grandecitos, pero todos 
fueron víctimas del abandono y pasaron 
por un proceso de recuperación, hay 
muchos que incluso ya cuentan con 
su tercera vacuna. Nuestra idea es 
rescatar a estos perritos del abandono 
y encontrarles un hogar, están todos 

sanitos y en buenas condiciones”, ex-
plicó Lorena Ardiles de la agrupación 
Tuti Patitas. 

“Hago un llamado a la comunidad 
a participar de esta actividad, y que 
prefiera adoptar por sobre comprar, 
porque muchas veces detrás de la 
compra de un cachorro hay un mal-
trato con la madre de ese perrito. El 
otro llamado es que todos podemos 
ayudar, no solo las agrupaciones 
que tenemos personalidad jurídica”, 
agregó la dirigenta. 

En este sentido, Lorena explica que 
no hay mayores requisitos para adoptar 
en esta jornada de sábado, “solo se 
necesita la voluntad, responsabilidad 
y la buena disposición con estos pe-
rritos. Por ejemplo, nosotros vamos 
a entregar algunos cachorros están 
con su primera vacuna, y se necesita 
que la gente tenga el compromiso de 
seguir con su calendario de vacuna, 
lo mismo con el tema de la esterili-
zaciones”, apuntó. 

Por su parte, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, valoró las diferentes 
medidas municipales que se están 
desarrollando en esta materia, “una 
de nuestras prioridades es el bienestar 
animal, por eso como municipalidad 
siempre impulsaremos iniciativas 
que vayan en esta dirección, como 
ferias de adopción, que evita la ma-
sificación de perros en situación de 
calle, operativos de esterilización y de 
atención veterinaria en general. Hay 
que entender que nuestras mascotas 
son parte de nuestra familia y por eso 
debemos cuidarlos y darle cariño”, 
sostuvo. 

“NUESTRA IDEA ES 
RESCATAR A ESTOS 
PERRITOS DEL ABANDONO Y 
ENCONTRARLES UN HOGAR, 
ESTÁN TODOS SANITOS Y 
EN BUENAS CONDICIONES”

LORENA ARDILES 
AGRUPACIÓN TUTI PATITAS
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Colegio Santa María realiza homenaje a alumnos 
que destacaron con sus puntajes PAES

CON UN DESAYUNO DE RECONOCIMIENTO 

Se trató de un grupo de 
estudiantes, entre ellos dos 
puntajes nacionales, que 
representaron a todos sus 
compañeros de la Generación 
2023.

Con un distendido desayuno rea-
lizado en dependencias del colegio 
Santa María, los tres directores de las 
sedes educacionales, más el Rector 
del establecimiento y la presidenta de 
la fundación educacional URZECAM y 
Otros, se realizó un simbólico homenaje 
al grupo de alumnos que destacaron 
a nivel comunal con los resultados 
obtenidos en la Prueba de Acceso a 
la Educación Superior, PAES.

En la ocasión, el Rector Jaime Rojas 
Briceño, señaló que los cuatro es-
tudiantes que estuvieron presentes 
representaron el esfuerzo, la moti-
vación y perseverancia de los más 
de cien alumnos que formaron a la 
Generación 2023, donde destacaron 
dos puntajes nacionales y más de 
diez que superaron los 800 puntos.

“Este emotivo encuentro nos sirvió 
para recordar los primeros pasos de 
algunos de ellos, cuando ingresaron 
a educación parvularia, también para 
saber cuáles son sus planes a futuro 
y cómo se han tomado sus familias 
este gran logro”, señaló el rector del 
establecimiento.

Y es que la cercanía con las familias, 
acompañarlas en los diversos desafíos 
y tratar de estar presentes en todos 
sus momentos simbólicos, son algunas 
de las características que han permi-
tido que los estudiantes sigan con 
la tradición de volver a saludar a sus 
profesores, “es algo que conversamos, 

EQuiPo EL oVaLLino
Ovalle

Tras obtener positivos resultados en la PAES, los destacados estudiantes deciden qué carrera 
universitaria estudiar. 

CEDIDA

nos dimos cuenta de que siempre que 
los alumnos se van de Ovalle, dejan 
un momento para volver al colegio y 
recordar sus años de época escolar”, 
agregó Rojas.

Por su parte, Patricio Rivera, alumno 
que obtuvo 1000 puntos en la prueba 
de competencia matemática, 808 
en la de competencia matemática 
2 y 797 en la prueba de ciencias, 
comenta que este es un resultado 

que no esperaba, ni él ni su familia, 
“Yo estaba muy emocionado, pero 
mi familia mucho más. Ellos están 
muy contentos por el logro”, el cual 
le permitirá estudiar ingeniería en 
Electrónica en la Universidad Técnica 
Federico Santa María, donde ya había 
sido parte de un curso que la misma 
casa de estudios impartió a fines de 
diciembre. 

Quien también tuvo palabras fue 

María José Araya, quien con sus 
856 puntos en la prueba de his-
toria y ciencias sociales, postuló a 
Pedagogía en Lenguaje. “Desde muy 
chica, desde sexto básico que sabía 
que quería estudiar eso, pensaba en 
Derecho, pero lo que más me gustaba 
era la pedagogía”, comentó la alumna 
que ingresó al colegio en educación 
parvularia también agregó que “un 
mensaje que me gustaría dar a los 
que van a dar la prueba este año es 
que estén tranquilos, porque no es 
tan terrible como dicen, pero si uno 
tiene tranquilidad y concentración 
les va a ir bien”.

Cabe agregar que a estos dos alum-
nos se suman Paula Tabilo con 899 
puntos en prueba de competencia 
lectora, Fernanda Layana con 1000 
puntos en competencia matemática, 
quienes representaron a los 21 alum-
nos que obtuvieron grandes puntajes 
destacados en las distintas pruebas 
que rindieron para la admisión 2024.

“Por esta razón hoy insistimos que 
estos cuatro alumnos que hoy vi-
nieron, con los que conversamos 
distendidamente recordando su paso 
por el colegio y los distintos logros 
que obtuvieron en su etapa escolar, 
representaron a un gran grupo de 
estudiantes que reflejaron el esfuer-
zo personal, familias y del proyecto 
educativo institucional”, comentó 
con gran orgullo Jaime Rojas Briceño.

“YO ESTABA MUY 
EMOCIONADO, PERO MI 
FAMILIA MUCHO MÁS. ELLOS 
ESTÁN MUY CONTENTOS 
POR EL LOGRO”

PATRICIO RIVIERA
ALUMNO QUE OBTUVO 1.000 PUNTOS EN LA 
PRUEBA DE COMPETENCIA MATEMÁTICA
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EL SECRETARIO

EXTRACTO
En autos civiles rol V-314-2023 del 3° Juzgado de letras de Ovalle, por 
sentencia definitiva de 27 de Diciembre de 2023, se ha resuelto, que don 
CLAUDIO ANTONIO BASTÍAS RODRÍGUEZ, pensionado, cédula de 
identidad N° 5.295.196-8, con domicilio en Arturo Jiménez N° 368, 
Población Cobresal, no tiene la libre administración de sus bienes, 
designándose como curador definitivo de su persona y de sus bienes a 
doña CLEMENTINA DEL ROSARIO VEGA, cédula de identidad N 
8.192.838-K, del mismo domicilio. 

Gobernadora y alcaldes buscan tener una voz 
común ante la visita del Presidente Boric

entregarán carta con petitorio al mandatario

La autoridad se reunió con los ediles de la región con el fin de elaborar un listado con 
las principales preocupaciones de aquellos territorios afectados por la escasez hídrica, 

en lo que algunos consideran una jugada estratégica de parte de Krist Naranjo. 
Hace unos días, los alcaldes de las 15 

comunas de la región de coquimbo 
recibieron una sorpresiva convocatoria 
de parte de la gobernadora regional, 
Krist naranjo, para reunirse este viernes 
en un encuentro en que se abordaría 
las problemáticas de la zona como la 
escasez hídrica y la falta de empleo.

esto, como forma de anticiparse a 
la visita del presidente gabriel Boric 
que efectuará a la región la próxima 
semana.

es así como este viernes, en el salón 
prat, ubicado en el segundo piso del 
edificio del gobierno regional, llegaron 
varios de los ediles convocados, como 
ali manouchehri de coquimbo, cristian 
Herrera de monte patria, Jonathan 
acuña de ovalle, pedro castillo de 
combarbalá, denis cortés de illapel, 
y Bernardo leyton de canela.  

a ellos, se sumaron los adminis-
tradores municipales de andacollo, 
Bernardita rodríguez, pedro rojas de 
paihuano y ernesto Jorquera de los 
Vilos, quienes llegaron en represen-
tación de sus respectivos alcaldes.

HISTORIAL DE DESENCUENTROS
el objetivo de la cita es para algunos 

una jugada estratégica de parte de 
Krist naranjo al mostrarse como una 
autoridad que busca reunir las voces 
de los alcaldes de la zona, y de paso,  
mostrar el respaldo que tendría de 
las autoridades comunales, ante un 
mandatario que, en el último tiempo,  
se ha mostrado alejado de su figura.

Si bien, en varias oportunidades el 
mandatario defendió el accionar de la 
autoridad regional ante acusaciones 
de acoso laboral a funcionarios, un 
incidente ocurrido luego de la firma 
del compromiso transversal por la 
Seguridad en la moneda, en abril 
de 2023, dejó generó un quiebre en 
la relación.

en esa oportunidad, el presidente 
Boric rechazó tomarse una foto con 
ella y la dejó hablando sola. naranjo,  

sorprendida e indignada por el gesto, 
consideró esto como un “agravio”.

la situación se complicó aún más 
cuando en su última visita a la zona 
en octubre de 2023, el mandatario 
no invitó a la gobernadora regional a 
ninguna de sus actividades oficiales, 
lo que fue considerado por ésta como 
un nuevo desaire.

no obstante, dicha situación habría 
cambiado ante la anunciada visita de 
la próxima semana, pues ya se habrían 
puesto en contacto los equipos de 
ambas autoridades.

“pretendo reunirme con el presidente. 
todavía no tenemos la agenda, pero 
hoy día este tema de la escasez hídrica 
es transversal. por lo mismo tenemos 
que articular”, afirmó naranjo.

CARTA AL MANDATARIO
en cuanto a la reunión entre la 

autoridad regional y los alcaldes, 
éstos acordaron firmar una carta 
que harán llegar al mandatario con 
las principales problemáticas de 
la región como la escasez hídrica, 
solución a los apr, recursos para la 
entrega de agua en camiones aljibe, 
y desaladoras multipropósito para 
cada provincia, entre otros puntos. 

al respecto, la gobernadora, Krist 
naranjo, manifestó que en el docu-
mento se abordarán varios puntos, en 
especial, para poder atender algunas 
zonas que, hasta el momento, no 
estarían recibiendo toda la ayuda 
del ministerio del interior.

VOZ EN COMÚN
consultado por el día al respecto,  

el alcalde de illapel, denis cortés, 
afirmó que, a más tardar, el lunes 

se entregarían los fondos de emer-
gencias que permitirían llegar con 
forraje para el ganado. asimismo, se 
estaría trabajando en un plan de 7 mil 
millones de pesos para este año, por 
lo que se está levantando información 
con los municipios y servicios para 
tener líneas estratégicas.

“lo que sí, esperamos que la visita 
del presidente traiga señales claras 
y concretas y que las medidas que 
se anuncian se ejecuten. también no 
puede pasar que el gobierno regional 
asuma todos los compromisos que 
también el gobierno central tiene. 
por ejemplo, hablábamos con la go-
bernadora en cuanto a que estamos 
muy contentos con el programa de 
empleabilidad, pero hace tres años 
esos eran recursos del gobierno para 
contratar y dar empleo en las co-
munas, y hoy día, uno se pregunta 
dónde está el ministerio del trabajo 
con programas de empleo, pues es 
el gore el que está asumiendo eso. 
lo valoramos, pero debiera ser a 
nuestro juicio un complemento”, 
sostuvo cortés.

por su parte, Jonathan acuña, alcal-
de de ovalle, manifestó que, si bien 
existe voluntad política del gobierno 
central, las soluciones siguen llegando 
fuera de plazo.

“creemos como alcaldes que es 
necesario actuar. la necesidad y 
los problemas son hoy en día. la 
comunidad nos reclama a nosotros 
que somos la primera línea y que 
da las explicaciones, pero también 
necesitamos una mayor coordinación 
y mayor inyección de recursos a la 
brevedad”, aseveró acuña.

en esa misma línea, el alcalde de 
combarbalá, pedro castillo, afirmó 
que, para enfrentar la crisis hídrica,  

debe haber un esfuerzo colectivo, no 
solamente del gobierno regional, sino 
que también de los servicios públicos.

“particularmente desde el ministerio 
de obras públicas y agricultura se 
tienen que concentrar sus esfuerzos 
en poder tener una cobertura a nivel 
regional que permita enfrentar de 
mejor manera esta situación”, afirmó.

en ese sentido, castillo destacó 
que se han realizado anuncios en  
materias como desaladoras, pero  
que no los han dejado conformes. 

 “el trabajo en la conurbación la 
Serena- coquimbo nos parece muy 
positivo para ellos. también se habla 
de una planta para el sector costero 
ovalle, pero todavía no escuchamos 
nada para las comunas de la precor-
dillera, tanto de choapa como de 
limarí. no escuchamos respuestas 
concretas”, manifestó el edil.

por su parte, cristian Herrera, alcalde 
de monte patria, valoró la propuesta  
de la gobernadora en cuanto a con-
sultar a los alcaldes sobre el destino  
de los fondos y de qué manera se 
puede elaborar un plan para abordar 
la emergencia en conjunto. 

“los próximos meses serán terribles 
respecto al desempleo. por eso, al 
programa de empleabilidad del gore 
deben sumarse programas de empleo 
desde nivel central para aumentar los 
cupos y, de paso, acelerar las obras 
que generan empleo en nuestras 
zonas”, afirmó. 

en ese contexto, Herrera indicó que 
la carta que se entregará al presidente 
Boric es para hacerle ver “que se 
requieren de apoyos más rápidos”.

de esta forma, la gobernadora naranjo 
espera entregar la misiva firmada por 
todos los ediles al presidente gabriel 
Boric este próximo lunes.

LioneL VareLa
La Serena
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Krist Naranjo no ha querido referirse a su posible suspensión, aduciendo que “es un tema político”.

iSmael Huerta

La autoridad descartó que 
ante su posible ausencia, el 
gobierno regional tome otro 
rumbo, ya que los equipos 
técnicos se mantendrán, 
logrando sacar adelante 

diversas problemáticas de la 
región.

Gobernadora Naranjo dice estar “tranquila” 
ante resolución de Corte Suprema

inminente fallo

“eso es un problema más político. 
estoy muy tranquila con ello. no tiene 
sustento”, manifestó la gobernadora 
Krist naranjo al ser consultada ayer 
sobre la posible suspensión de su 
cargo por tres meses.

cabe recordar que la tercera Sala de 
la corte Suprema dejó en estado de 
acuerdo la apelación de la gobernadora 
regional respecto a su defensa frente a 
la sanción en su contra de contraloría, 
que le impuso una suspensión por 
tres meses y el descuento del 50% 
de su dieta por el mal uso de vehículo 
fiscal. Se espera que en los próximos 
días haya un fallo al respecto.

Y aunque naranjo ha evitado referirse 
al tema públicamente, reiteró sentirse 
tranquila al respecto. 

además, al ser consultada sobre la 
posibilidad de que un eventual suce-

sor tome otro rumbo muy distinto al 
que ha proyectado para el gobierno 
regional, la autoridad no cree que eso 
suceda, ya que los equipos de trabajo 
se mantendrán.

“nuestro equipo técnico está sacando 
adelante todos los procedimientos, 
tanto en la crisis hídrica como en 
la empleabilidad regional. incluso, 
somos líderes en proyectos a nivel 
nacional, y otros gobiernos regionales 

están solicitando que los comparta-
mos. estamos liderando a nivel país 
algunos temas complejos en chile”, 
afirmó la autoridad.

a pesar de los dichos de naranjo, 
los integrantes del consejo regional 
afirman todo lo contrario, sosteniendo 
que, de concretarse la suspensión de 
la gobernadora, permitirá avanzar de 
forma más acelerada en la concreción 
de los proyectos pendientes.

Tres
Meses de suspensión de su cargo y 
el 50% de su dieta es la sanción que 
arriesga la gobernadora regional, Krist 
Naranjo.

LioneL VareLa
La Serena
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Copa Ciudad de Ovalle define a los 
finalistas de su trigésimo segunda edición 

LLAMAN A LAS FAMILIAS A DISFRUTAR LA COMPETENCIA SANAMENTE 

La Escuela de Fútbol UC Ovalle venció por la mínima a la Academia Kico Rojas en la categoría 2015. 
Academia Municipal Ovalle clasificó a la final de la serie 2010, tras una  emocionante 
definición a penales. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOSLUCIANO ALDAY VILLALOBOS

El campeonato organizado por la Academia Kico Rojas concluye 
este sábado 13 de enero. A las 16:00 horas se disputarán las 
finales de las diferentes categorías en el Estadio Diaguita. 

Durante este viernes 12 de enero 
se disputaron las semifinales de la 
Copa Ciudad de Ovalle, campeonato 
de fútbol infantil organizado por la 
Academia Kico Rojas. 

Cerca de 1.000 niños participaron de 
esta competencia iniciada el pasado 
sábado 6 de enero, la cual se extendió 
a lo largo de toda esta semana con 
emocionantes partidos. 

Edmundo “Kico” Rojas, fundador 
y director de la academia anfitriona, 
realiza un buen balance de lo que ha 
sido esta trigésimo segunda versión 
del campeonato.

“Es bastante positivo el balance, 
porque no hemos tenido mayores in-
convenientes. Los arbitrajes también 
han estado a la altura. En el colegio 
donde están pernoctando las delega-
ciones de afuera, ha estado todo bien, 
lo mismo en la cancha, ha sido todo 
fluido, y con partidos muy competitivos 
en lo futbolístico, incluso hemos tenido 
definiciones a penales”, declaró. 

EMOCIONANTE PENÚLTIMA JORNA-
DA 

En el Complejo La Higuera se vivieron 
emocionantes semifinales este viernes, 
para definir a los clasificados a la final 
de cada categoría. 

En este sentido, una de las semifi-
nales más emocionantes de la jornada 

Luciano aLday ViLLaLobos
Ovalle

Academia de Kico Rojas derrotó por 2 a 0 a Deportes Ovalle, en un complicado partido que se 
definió en los minutos finales. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

fue entre Academia Municipal Ovalle 
y Academia Kico Rojas en categoría 
2010, en donde los primeros lograron 
vencer en la definición a penales. 

El entrenador Manuel Mendoza valoró 
está heroica clasificación, y espera 
revalidar ese buen momento con el 
título de campeón. 

“Fue un partido bastante friccionado, 
y por eso terminó 0 a 0, los dos equi-
pos estuvieron muy concentrados. Por 
esa razón llegamos a los lanzamien-
tos penales, y en este caso nuestro 
arquero tapó varios lanzamientos de 
ellos, y nosotros supimos concretar. 
Ahora queremos ganar la final, y salir 
campeón de este campeonato que 
fue muy intenso”, indicó Mendoza.

La Academia Municipal Ovalle tam-
bién logró clasificar en la serie 2015, 
tras vencer por 1 a 0 a Huachipato de 
Talcahuano.  

En ese sentido el entrenador Robinson 
Barrera valoró el esfuerzo de sus di-
rigidos, “el mérito es de los niños, 
nosotros ya nos habíamos enfrentado 
a Huachipato y por eso sabíamos que 
iba a ser difícil. Ahora pudimos hacer 
el gol en el primer tiempo, y supimos 
aguantar el resultado. Enfrentamos a 
un buen rival”, declaró. 

En la final 2015 espera la Escuela de 
Fútbol UC Ovalle, quien venció por 1 
a 0 a Kico Rojas. El coordinador de la 
filial católica, Nicolás Araya, destaca 
esta clasificación, así como otras 
destacadas participaciones de sus 

otras categorías.
“Sebastián Villalobos dirigió está se-

mifinal 2015, y fue un partido bastante 
peleado, ambos equipos jugaron un 
muy buen fútbol, nosotros lo pudimos 
ganar con un gol de tiro libre de Agustín 
Tapia. En otras categorías, perdimos la 
semifinal 2009, en 2014 presentamos 
dos equipos, A que perdió una semi-
final y B que era más bien formativa, 
mientras en la 2011 salimos últimos, 
porque era una categoría nueva, pero 
agradecemos el compromiso, además 
tuvimos una jornada linda en el estadio 
el otro día”, indicó. 

Por último, en la categoría 2024, la 
Academia Kico Rojas venció por 2 a 
0 a Deportes Ovalle, “fue un partido 
súper difícil, ellos nos complicaron en 
el juego, no fue hasta el último que 
salieron los goles. Ahora en la final 
enfrentaremos a Municipal, y espera-

mos que los niños sigan disfrutando, 
porque para eso es este campeonato”, 
declaró el entrenador Luis Rodríguez. 

FINALES EN EL ESTADIO 
Este sábado 13 de enero se disputarán 

las finales en el Estadio Diaguita, a 
partir de las 16:00 hrs, en donde se 
espera una masiva concurrencia de 
familias e hinchas del fútbol. 

En este contexto, Edmundo “Kico” 
Rojas extiende un llamado a los apo-
derados, “invitamos al público para 
que disfrute y apoye el fútbol infantil, 
pero siempre con respeto, que se de-
sarrolle todo con normalidad, que no 
haya peleas entre las barras, porque 
esta es la fiesta de los niños, y los 
adultos no tenemos que arruinarles la 
fiesta”, concluyó el histórico formador 
de deportistas.
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